

## CARTA AL EDITOR

### LETTER TO THE EDITOR

A los Editores:

Deseo llamar la atención de los lectores, y en particular de quienes pertenecen al S.N.I. o a sistemas análogos, tanto investigadores como miembros de los comités de evaluación, acerca del llamado de auxilio que una revista científica mexicana ha lanzado recientemente en su carta editorial (1).

En los siguientes párrafos, trataré de resumir las principales ideas expuestas, las cuales fueron también presentadas en una ponencia de los editores (2).

1. El comienzo de toda revista científica, nacional o extranjera, es difícil, ya que los autores prefieren publicar sus trabajos en revistas que cuenten ya con un prestigio, ganado por los años y por la calidad de los artículos publicados.

2. Si el Sistema Nacional de Investigadores tiene como uno de sus objetivos el promover la investigación de calidad en México, sería de esperarse que también apoyara su publicación en revistas mexicanas, antes que en extranjeras, fomentando así el desarrollo de una parte esencial de la infraestructura científica y tecnológica que requiere el país.

3. Se observa, en cambio, que el S.N.I., las Coordinaciones de Investigación Científica, los Consejos Técnicos, las Comisiones Dictaminadoras y Sistemas de Evaluación equivalentes, califican más bajo las publicaciones que aparecen en revistas mexicanas que las enviadas al extranjero, a pesar de que tengan arbitraje riguroso y sean de la misma calidad.

4. De seguir así las cosas, toda la producción científica mexicana será publicada en el extranjero y las revistas nacionales, que por siempre han padecido tribulaciones económicas, verán aumentadas sus dificultades por el hecho de no contar con material original de calidad para publicar, lo que seguramente les reducirá el prestigio que pudieran tener, haciéndolas cada vez menos atractivas a los autores, y llevándolas quizás a desaparecer.

Me parece una llamada muy alarmante, que debe ser atendida por todos. Ojalá que cada uno en la medida de sus posibilidades, tomemos acciones a fin de remediar esta situación.

Atentamente,

M. C. Rodolfo Trejo Vázquez,

#### Referencias:

- (1) Carta Editorial. Revista Internacional de Contaminación Ambiental 5, 3-4, 1989.
- (2) Villalobos-Pietrini R. y Gómez-Arroyo S. (1989) "La Revista Contaminación Ambiental en la Formación de Profesionistas ante los Problemas del Medio". Memorias del 2o. Encuentro Nacional Sobre la Formación de Profesionistas ante la Problemática Ambiental. SEDUE-ANUIES-FES, Tonalico, Edo. de México.

#### Dirección del remitente:

SEP - Instituto Tecnológico de Celaya,  
Depto. de Ingeniería Química,  
Ave. Tecnológico y García Cubas. A. P. 57  
Celaya, Gto. 38000 Tel: (461) 336-10. Tlx. (461) 392-30.